



## ACTA 1/ 2024

### SESIÓN ORDINARIA CELEBRADA POR LA COMISIÓN INFORMATIVA DE TURISMO EL DIA 16 DE ENERO DE 2.024.

Relación de miembros corporativos asistentes a la sesión del órgano colegiado municipal que se expresa, celebrada el día que igualmente se indica, a efectos del devengo de la asignación por asistencia acordada por el Excmo. Ayuntamiento en Pleno.

#### ASISTENTES:

##### PRESIDENTE/A:

Tte. de Alcalde Doña Sonsoles Prieto Hernández

##### VICEPRESIDENTE/A:

Concejal Don Carlos López Vázquez

##### VOCALES:

Concejal Don Ángel Sánchez Jiménez

Concejal Doña Cristina García García

Concejal Don Héctor Sastre Díaz

Concejal Don Jorge Pato García

Concejal Doña María José Martín Samboal

Concejal Don Enrique José García Tejerizo

Concejal Doña Eva Arias Aira

Concejal Doña Juliana Jiménez Hernández

Concejal Doña Laura García García

##### SECRETARIO/A:

Doña María Herráez Bautista.

En la Ciudad de Ávila, siendo las diez y treinta y minutos del día dieciséis de enero de dos mil veinticuatro se reúne de manera presencial en la Sala de Banderas del Palacio Los Verdugo, y bajo la Presidencia de la Tte. de Alcalde Doña Sonsoles Prieto Hernández, la COMISIÓN INFORMATIVA DE TURISMO, al objeto de celebrar, en primera convocatoria, sesión constitutiva y a la que



concurren los miembros corporativos arriba relacionados, para tratar de los asuntos comprendidos en el Orden del Día, emitiendo los siguientes:

## DICTÁMENES

### 1.- Aprobación del acta de la sesión anterior

Fue aprobada por unanimidad el acta de la sesión anterior celebrada el día catorce de noviembre dos mil veintitrés que había sido repartido previamente a todos y cada uno de los miembros que integran la Comisión de Turismo.

### 2.- Dación de cuentas. Asuntos de la Presidencia.

#### 2.1.- Informe acciones promocionales.

Dña. Sonsoles Prieto Hernández da cuenta de la documentación incluida para la comisión, los informes anuales de Ciudades Patrimonio, Red de Juderías y Spain Film Commission, así como de los datos turísticos.

Dña. Eva Arias pregunta si se sabe qué anuncios o eventos se han rodado en Ávila por pertenecer a la Spain Film Commission.

Dña. Sonsoles Prieto responde que la técnico Carmen Mateos está elaborando el informe con las grabaciones del año 2023, y para la próxima comisión se adjuntará.

Dña. Laura García agradece los informes facilitados y considera que de esa manera es más fácil diseñar campañas en los distintos territorios.

Dña. Eva Arias indica que han detectado que el sumatorio de españoles en procedencias nacionales no coincide con los españoles en procedencias internacionales.

Pregunta por el motivo por el que se ha dado alguna Ávilacard gratuita

Dña. Sonsoles Prieto la informa que cuando vienen rodajes se los facilita para que pueden entrar en todos los monumentos.

Dña. María José Martín comenta que visto los informes de procedencias el mercado japonés se ha incrementado en un 200x100, es un turismo que busca compras pero interesado en el patrimonio, pregunta si está previsto realizar algún tipo de acción para ellos, si hay guías que hablen japonés.

El turismo asiático también ha visto incrementada su presencia.

Dña. Sonsoles Prieto responde que son grupos que vienen en viajes organizados con sus traductores y no hay guías que hablen en su idioma.



Dña. María José Martín pregunta por qué hay tantos españoles de procedencia desconocida a lo que Dña. Sonsoles Prieto responde que se los pregunta la procedencia y no todo el mundo quiere responder.

Pregunta por cuándo se ha empezado la promoción en Noruega y Suecia que sólo tienen 175 y 165 visitas.

Dña Sonsoles Prieto informa que la promoción en esos destinos ha comenzado ahora.

Dña. María José Martín pregunta por las jornadas online y presenciales que se realizan de Ciudades Patrimonio si se va a participar.

Dña Sonsoles Prieto responde que los técnicos participan en ellas.

Dña. María José Martín consulta si hay margen para proponer actividades en la Red de Juderías, que Ávila tiene pocas respecto a otras ciudades como Córdoba.

Visto el plan qué actividades se tienen previstas y los objetivos para el año 2024.

Dña. Sonsoles Prieto informa que los técnicos esbozan actividades que posteriormente presentan en la comisión política, se está trabajando en ello y esperando presupuesto.

### **3.- Ruegos y preguntas.**

#### **3.1 Ruegos y preguntas JGL.**

## **JUNTA DE GOBIERNO LOCAL EL DÍA 11 DE DICIEMBRE DE 2023**

**PP**

**PREGUNTA:** ¿Cuándo se va a convocar la Mesa de Turismo?

**RESPUESTA:** Cuando exista un presupuesto que nos permita tener certeza sobre qué se podrá o no hacer.

#### **3.2 Ruegos y preguntas comisión.**

Dña. Laura García García comenta que iba a preguntar si estaba previsto realizar alguna acción más al margen de ciudades patrimonio, pero que ya ha sido respondida que será conforme al presupuesto.

Dña Eva Arias pregunta por la situación de los baños del CRV y la escalera mecánica.



Dña. Sonsoles Prieto la comunica que los baños están con ello y la escalera mecánica a lo largo de esta semana comenzaban la reparación.

Dña. Eva Arias comunica que aunque en otras ocasiones ha sido escueta la información que se ha llevado sobre lo que se va a hacer en FITUR en esta ocasión no se informa de nada, siendo al feria con mayor repercusión.

Dña. Sonsoles Prieto responde que están esperando a que la Junta y la Diputación nos confirmen el día y la hora para poder cerrar la presentación.

D. Enrique García responde que la fecha se sabe desde el día anterior al medio día, que la presentación es el viernes a las 13.30 horas.

D. Carlos López dijo que le sorprendía que un concejal de la corporación supiera antes que el concejal de turismo la fecha de la presentación.

D. Enrique García comenta que se lo había dicho la técnico de la diputación, pero que es cierto que no venía la presentación del Ayuntamiento de Ávila.

Dña. María José Martín pregunta quién acudirá a la feria.

Dña. Sonsoles Prieto informa que las técnicos de turismo y ellos en función del día de la presentación podrán acudir o no, porque el viernes hay pleno.

Dña. Laura García pregunta si pueden disponer de algún pase.

Dña. María José Martín solicita alguno.

Dña. María Herráez las informa que hablará con la Junta para ver si se los pueden facilitar.

Dña. Eva Arias insiste en convocar la mesa de turismo, lo han solicitado desde el gremio de hostelería.

Si se tienen las inquietudes de todos cuando se tenga el presupuesto se verá qué se puede hacer.

Informa que en la diputación hay una partida de 50.000 euros para la creación de un grupo similar al consejo provincial de turismo, solicita al equipo de gobierno que luche para estar en ese grupo de trabajo.

Es beneficio para todos aprovechar las sinergias de unos y otros.

Dña. Eva Arias pregunta por el plan de sostenibilidad turística una vez adjudicado el contrato de la gobernanza.

Dña. Sonsoles Prieto informa que se está empezando a trabajar con la empresa para cuadrar y organizar las obras, teniendo que estar ejecutado el 50% a 31 de diciembre de 2024 y el resto a finales de 2025.

Dña. Eva Arias dice que los convenios con Hornos y Tenerías finalizaron el pasado mes de diciembre y pregunta qué va a suceder ahora.

Dña. Sonsoles Prieto la responde que no son convenios scon licitaciones por tanto son contratos y que están vigentes hasta el día 28 de febrero, tiene que solicitar la empresa la prórroga.

Dña. Eva Arias pregunta por el convenio rectifica contrato de Muralla y Superunda.



Se la informa que el servicio de atención al visitante en Muralla, Centro de Recepción de Visitantes y Palacio de Superunda está en el primer año de prórroga y está vigente hasta el día 30 de septiembre.

Dña. Eva Arias comunica que en la pasada se junta de gobierno se llevó el convenio de Renfe y pregunta quién costaba los actores que antes iban en el tren y que se podía hacer algún recibimiento en la estación.

Dña. Sonsoles Prieto informa que el coste lo asumía el Ayuntamiento y que desde la pandemia se dejó de prestar el servicio y Renfe no ha estado interesado en retomarlo.

Dña. Eva Arias informa que ha visto que ha entrado la solicitud de callejando food fest, se preguntan si se los va a exonerar de las tasas, que se los deben cobrar y que se tenga en cuenta que se cuide el ruido y no moleste el descanso de los vecinos.

Dña. Sonsoles Prieto responde que habrá que valorarlo.

Dña. Eva Arias pregunta que si existe permiso de patrimonio para los movimientos de tierra en las Tenerías y solicita un informe de la arqueóloga.

Dña. Sonsoles Prieto responde que no se ha producido ningún movimiento de tierra que ha sido limpieza de vegetación, de cascotes, se han puesto ladrillos para decorar, tapado con tierra para quitar los hierbajos pero en ningún caso se ha interferido en el yacimiento.

Dña. María José Martín se interesa por el material que se va a llevar a Fitur, si es nuevo o lo que se tenía.

Dña. Sonsoles Prieto responde: planos de ciudad, folleto Descubre Ávila, marcapáginas, Ávilacard,... es el material que se tiene, no hay nuevo.

Dña. María José Martín comenta visto el excel de las visitas a los Hornos y la recaudación, se pregunta si merece la penar tenerlo abierto.

Dña. Sonsoles Prieto comenta que es un espacio que recibe pocas visitas, la entrada está incluida tanto en la muralla como en la tarjeta turística por eso la recaudación es tan pequeña.

Dña. María José Martín pregunta por la vigencia de los convenios con Julia Travel y VPT y si hay posibilidad de hacer más convenios.

Dña. Sonsoles Prieto responde que se renuevan automáticamente anualmente y en FITUR se mantienen reuniones con diferentes operadores.

Dña. María José Martín pregunta si es un error o falta de promoción que en el Día de los Museos solo hay una visita y al igual que en el paquete de hoteles.

Dña. Sonsoles Prieto responde que en día de los Museos tiene que ser un error y que el paquete de hoteles es porque los hoteles incentivan la venta de la tarjeta turística.

Dña. María José Martín pregunta por el cumplimiento de la ordenanza de terrazas, se la comunica que dependen de medio ambiente y no tiene más preguntas cediendo la palabra a D. Enrique García.

D. Enrique García pregunta al concejal D. Carlos López que si FITUR depende del partido político.



D. Carlos López responde que si él, que es concejal de turismo no sabe cuándo va a ser la presentación y que él que es concejal sí que lo sabe, evidentemente sí.

D. Enrique García responde que él tiene la información como director de comunicación de la diputación, no como concejal del PP, la técnico de turismo de diputación le envió el mail y que por eso lo sabía y que ha respondido de buena fe.

Pone de ejemplo al diputado de Por Ávila que trabaja en la Junta de Castilla y León, que si en algún momento realizan alguna cuestión de la junta y él como trabajador de allí lo conoce y responde.

Dña. Eva Arias solicita un informe sobre el cumplimiento del plan estratégico.

Dña. María José Martín comenta que debido a todas las visitas que ha tenido Superunda con motivo del Belén que si no habría posibilidad de hacer en el Palacio alguna cosa más.

Dña. Sonsoles Prieto la informa que se hacen los viernes de Palacio y las diferentes actividades que se desarrollan han de ser respetuosos con el espacio y el contenido al ser un museo temático.

Las visitas desde el año 2018 hasta ahora se han multiplicado por seis.

Y no habiendo más asuntos que tratar, la Presidencia levantó la sesión, siendo las once horas y ocho minutos del día al principio indicado, de todo lo cual, yo, la Secretaria, doy fe.

La Secretaria de la Comisión.,  
(Firmado digitalmente)

VºBº

El/La Presidente,  
(Firmado digitalmente)